
最新贵州教育大讲堂心得体会(优质5篇)
我们在一些事情上受到启发后，可以通过写心得体会的方式
将其记录下来，它可以帮助我们了解自己的这段时间的学习、
工作生活状态。那么我们写心得体会要注意的内容有什么呢？
接下来我就给大家介绍一下如何才能写好一篇心得体会吧，
我们一起来看一看吧。

贵州教育大讲堂心得体会篇一

各位游客朋友，欢迎大家到“湘黔咽喉，太极古镇”镇远古
城来参观游览。镇远县位于贵州省东部，全县总面积1878平
方千米，总人口26万人，其中少数民族占48%。千百年来，她
以山川奇秀、风光秀丽、文化内涵深邃、侗族苗族民俗风情
浓郁而闻名遐迩。不知道大家是否听过我们镇远的四张金名
片？接下来就由我给大家一一介绍吧！

第一张金名片就是“文化之州”。镇远历史悠久，是我国有
名的历史文化名城。镇远县在春秋时期就已经存在了。公元
前220xx年，汉高祖刘邦就在这里设立了元阳县。直到宋代年
间，取“威震四方”的寓意，将这里称为镇远。请大家看车
窗外，碧绿如带的舞阳河水穿城而过，形成了一个完美的
倒“s”型，把镇远城一分为二，形成了“九山抱一水，一水分
两城”、天人合一的太极图古城风貌。所以很多朋友也把镇
远称为“太极古镇”。

第二张金名片是“生态之州”。镇远县自然植被属中亚热带
常绿阔叶林地带，主要为黔东灰岩山原常绿栎林、常绿落叶
混交林和马尾松林地区。镇远县的森林面积11万公顷，活立
木总蓄积418万立方米，森林覆盖率已经达到58%。野生植物
非常丰富，含有国家多种一级保护植物，比如说南方红豆杉、
银杏等。



第三张金名片为“美酒之州”。整个贵州目前一共有两大酒
谷，我们镇远的舞阳河青溪镇就是其中之一。镇远现在最有
名的酒当数花酒，它不添加任何东西，是用鲜花酿造出的一
种美酒。它的独特之处在于具有浓郁的鲜花芳香，又有甘醇
的白酒气息，这种酒无色、清澈、透明。目前贵州花酒酒业
有限公司可是中国唯一一家用可食用纯鲜花酿造白酒的企业，
它的鲜花酿酒工艺是贵州黔东南州镇远县苗族祖传下来的，
到现在已有近320xx年的历史了。

这最后的一张金名片就是浓郁的民族风情。目前在镇远居住
着汉、苗、侗、土家、布衣等多个民族，民族风情浓郁。到
现在这里还保存着几百年前“寨寨有长号、户户吹唢呐”的
尚寨乡土家族部落，侗族的“三月三”歌节，苗族的“六月
六”吃新节和端午龙舟节等，都是世代相传的万人盛会。在
县城南39千米处，还有一个距今已有300多年历史的侗寨一~
报京。这是中国最大的北侗村寨，是贵州第一批民族民间文
化保护村寨，也是人们体验古朴民族风情的最佳选择。接下
里就请大家随我一起步人镇远去感受一下这里特有的古镇风
情吧！

游客朋友们，现在我们看到的这座桥就是有名的祝圣桥了，
它是一座历经600多年历史沧桑的古桥。祝圣桥全长135米，
宽8.5米，高14米，原来叫作“溪桥”，之后因为要给康熙大
帝祝寿，所以就把改成了“祝圣桥”。

游客朋友们，我们眼前的这条蜿蜒流淌着的河流就是著名的
国家重点风景名胜区海阳河了，济阳河位于历史文化名城镇
远县城西28千米的群山峻岭中，发源于贵州省瓮安县长林乡，
全长大约是400千米，其中流经镇远境内大概是93.7千米左右。
在济阳河的下游有着众多的旅游资源，比如说这里喊泉，它
可是有喊必应，有着这“呼之水出，止之水隐”一说。

我国著名的清代爱国名将林则徐曾经就拜倒在它的石榴裙之
下。发出了“两山夹溪溪水恶，一径秋烟凿山脚，行人在山



影在溪，此身未坠胆已破”的绝佳赞叹。

各位游客朋友，我们现在看到的这组依山而立的古建筑群就
是当地著名的青龙洞古建筑群了。青龙洞古建筑群位于城东
中河山，是贵州境内建筑规模最大、构造最精巧、融儒、释、
道三教为一体的古建筑群落。它修建于明朝中期，到现在差
不多有500多年的历史了。整个古建筑群一共包括“七寺八阁
九座庙”，是由青龙洞、紫禅书院等6个部分36座单体建筑组
合而成。

各位游客朋友，我们现在来到的就是青龙洞了。青龙洞是一
个神奇的地下溶洞，位于盐边县苍蒲村的青龙山下。在青龙
洞附近，有几股终年常流不断的地下水。其中有一股桶口粗
细的泉水，被用来做水渠，人们把它就叫作“龙泉圣水”。
就请大家随我一起步人洞里，在这里大家是不是可以隐约看
见岩溶形成的“龙”体？这条龙有头有尾，有影有甲，那就
是青龙了。因为有龙的存在，所以当地人还形象地把这里称
为龙宫。在龙宫里面，我们可以聆听到奇异美妙的乐曲，洞
里的滴水声此起彼落，叮当作响，清脆悦耳，就好像古诗
《琵琶行》写的那样：“大弦嘈嘈如急雨，小弦切切如私语，
嘈嘈切切错杂弹，大珠小珠落玉盘。”这些梦幻般的音符，
是不是让大家顿时感到心旷神怡了呢，各位游客，我们在此
休息一会儿，再到下一个景点。

贵州教育大讲堂心得体会篇二

贵州教育大讲堂是一个旨在提升教师教育水平的重要平台，
每年都吸引众多教育工作者参与。我有幸参加了今年的贵州
教育大讲堂，并在这次活动中汲取了丰富的教育经验和知识。
以下是我对这次大讲堂的心得体会。

第一段：讲堂的主题和组织方式

今年贵州教育大讲堂的主题是“培养创新人才，引领未来”。



大会邀请了多位教育界的专家学者和知名教育学家进行分享
和演讲。讲堂采用了线上线下相结合的方式，既有现场演讲，
也有网络直播。这种组织方式非常灵活，使全国各地的教师
都能够参与进来，并且不受地理和时间的限制。我通过网络
直播参与了几场我非常感兴趣的演讲，更深入地了解到了现
代教育理念和教育实践。

第二段：演讲内容的丰富性和实用性

在贵州教育大讲堂中，我看到了众多优秀的演讲内容。专家
学者们分享了他们多年的教育心得和研究成果，推动了教育
界的不断进步。他们的演讲内容既有理论的探讨，也有实际
案例的分析，能够给教师们提供很多实用的教学方法和启示。
我在这次大讲堂中学到了许多关于学科教学、教育实践和学
生培养的新思路和新方法，这些对我今后的教学工作会有很
大的帮助。

第三段：与大家的交流与互动

在大讲堂中，我有机会与来自全国各地的教育工作者交流和
互动。我们在演讲后进行了小组讨论和交流，分享了各自的
观点和经验。这种交流是非常宝贵的，使我能够更深入地了
解其他地区的教育实践和教学情况，也让我认识到了自己的
不足之处。这种互动和交流激发了我对教育事业的热情和探
索的动力，也使我对自己的职业道路更加明确和自信。

第四段：参观和实践的机会

在贵州教育大讲堂中，组织方还为参会者提供了参观和实践
的机会。我有幸参观了当地的一所优秀学校，并观摩了他们
的教学活动和实践。这个学校注重学生的创新能力培养和实
践能力的培养，他们有很多独特的教学方法和活动，对我产
生了很大的启发。通过这次参观，我不仅从理论上认识了先
进的教育模式，也从实践中看到了教育理念的应用，更加坚



定了我在教育事业中的追求和目标。

第五段：对未来的影响和感悟

贵州教育大讲堂对我来说意义重大。通过这次大讲堂，我不
仅拓宽了教育视野，提升了专业素养，还认识到了教育是一
个不断发展的领域，我们应该不断学习和进步。我也明白到，
作为一名教师，我们要不断反思和调整我们的教学方法和教
育理念，以适应社会的发展和学生的需求。我希望通过自己
的努力，将这次大讲堂中学到的知识和经验转化为实际行动，
为培养创新人才、引领未来做出自己的贡献。

以上就是我参加贵州教育大讲堂的心得体会。通过这次活动，
我受益匪浅，对教育事业更加充满热情和信心。我相信，在
未来的工作中，我会不断努力，不断学习，做一名更好的教
师。

贵州教育大讲堂心得体会篇三

仰望黔灵山公园的大门，我们看到的是“国家生态文明教育
基地”这10个闪闪发光的大字。这里，于20__年12月被评为
国家级4a旅游景区。在入口，我们已经感受到了浓浓的热闹
气氛了。放眼望去，男女老少，随处可见。这是贵阳人民悠
闲的好去处，也是异地游客的必到之处。因为人多，所以大
家要跟着我走，不要乱跑，以免丢失了。

九曲径是一条蜿蜒而上的石级小道，有380多级石阶。各位游
客不要急不要慌，身边有老人小孩的，特别照顾一下。请小
心台阶。跟着我，慢慢走。环顾四周，都是陡峭的石山，石
山上，古树林立。仔细听的话，还可以听到百鸟鸣啾。在这
里，回首眺望。但见远山峰峦叠嶂，绿丛点点，微风吹过，
顿觉心旷神怡。沿着九曲径走，我们将看到不少古迹。这是
清代黄宗源的题壁————“第一山”。“九佛洞”，为明
代地理学家徐霞客所记。



穿过山丫口，在拐弯处，听到的钟声告诉我们这里便是弘福
禅林了。眼前，我们看到的是著名的“九龙治佛”壁画。喜
欢拍照的游客可以在这里拍照留念。弘福寺坐西朝东，分南、
中、北三轴，又分前、中、后三进。这样的布局有没有让我
们想到哪个形似的汉字呢？大家可以尽情发挥你们的想象力，
大胆猜想。其实，弘佛寺这样的布局就犹如一个巨大
的“甲”字。高大的牌坊式寺门立于“甲”字下端，上面镌
刻着“黔南第一山”5个镏金大字。这是赤松和尚的道场。钟
楼是人们祈求通过撞击大钟来减轻烦恼，增长智慧，远离痛
苦，希望能得到佛祖的保佑，快乐地度过一生的去处。信佛
的游客们，不妨一试。抬头仰望钟楼的屋檐，看到的是一块
关于人生感悟的石牌。这石牌也是对撞钟意义的阐释。景区
内游客量常年稳定，其中，慕名来这里上香祈福的占了不少，
年轻人占的分量也不少。大雄宝殿里，陆陆续续的游客，无
一不认真上香，默默祈福。香火旺盛，从未断绝。游客们，
大家跟着我，过来这里摸一下这两块带镌刻的石板。为什么
要摸一下呢？因为传说，摸了这两块石板，就会带来好运哦。
当然，这只是一个传说。来到这寺，怎么能不见一下其创建
人的庐山真面目呢？大家不要误会，我指的是画像而非真人。
这里便是赤松和尚的画像和他的生平介绍。

佛经数量浩大，包括“经藏”、“律藏”、“论藏”三部分，
总称为“三藏”。我们路过的就是藏经楼。玉佛殿位于藏经
佛的楼下。寺内建筑群布局严谨、工艺精巧，充分体现了贵
州人民的智慧和才干。屋檐微微上翘，调皮的双龙在嬉戏，
无不显示生气活力。现在我们要进去参观了。巧妙的四合院
结构建筑围起来的小池塘中，红色的，黄色的，银色的鱼儿
在池中游来游去，自由玩耍。纯金铸造的观音菩萨立于池中，
用慈祥的笑容和温善的神情在和我们打招呼。池里面的硬币
都是游客投进去的。你们也可以往池中的小洞投掷硬币。如
果投中了，说明你的运气还不错哦。

看到这么多大小不一的宝塔，大家是不是很好奇我们到底到
了哪里呢？这里是弘福寺开山祖师赤松纪念塔，塔背上刻了



关于赤松的生平事迹以及他对弘福寺的功劳。

在海拔1300多米的象王岭上，我们可以在瞰筑亭放眼眺望，
把贵阳全城尽收眼底。若在秋夏两季晴朗的清晨，可透过那
薄如轻纱的雾霭，看到那参差错差、鳞次栉比的房屋，繁忙
的人流，新修的大厦。党和国家已故领导人朱德欣游于此，
曾题词到：“黔灵山上望贵阳，十年建设换新装。青年子弟
多豪俊，鼓足干劲建家乡”。

看到这么可爱的小猴子，大家是不是心动了呢？是不是也想
跟他们亲近亲近呢？黔灵山的猴子很顽皮的，一点儿都不怕
人，反而会主动的向你们奔来，甚至跳到你的背上。你们在
逗他们的时候，可是要注意安全哦。

黔灵湖位于公园的西面，20世纪50年代，曾是贵阳市人民的
饮用水源。 还没到动物园，我们就在门口看到很多动物了。
大家跟上，到动物园去。

参观了那么多景点，游客们是不是觉得意犹未尽呢？放心，
还有一个典型的溶洞洞穴——麒麟洞等着我们。因洞口处有
一钟乳巨石，形似麒麟，故称“麒麟洞”。洞口崖壁陡峭，
杂树丛生。洞前有繁茂的紫薇和石榴。这里常是游人驻足留
影的好去处。你们是不是也要来一张呢？其实，人们之所以
在这里驻足，还不完全在于它的景致美，更在于这里曾一度
作为蒋囚禁爱国将领张学良和杨虎城将军的场所。张、杨二
将军的不幸遭遇，给这个古迹和这里的人们留下了无尽的历
史忧思和思考。

贵州教育大讲堂心得体会篇四

近日，在贵州省举办的教育大讲堂上，我有幸听取了众多教
育专家的精彩演讲，深受启发。通过这次教育大讲堂，我对
教育的理念和方法有了更深入的认识，同时也激发了我为教
育事业奋斗的热情。以下是我对这次讲堂的心得体会。



首先，在讲堂中，教育专家们强调了多样化的教育方法。传
统的教育模式注重学生的记忆力和应试能力，而现代教育倡
导培养学生的综合能力和创造力。专家们介绍了很多创新的
教育方法，如游戏教学、情境教学和合作学习等。这些方法
都以培养学生的主动学习能力和问题解决能力为核心，强调
学生们在实际应用中的学习。我深刻认识到，过于注重传授
知识，而忽视了学生的发展和个性，是教育的局限之一。只
有通过多样化的教育方法，才能真正培养学生的创造力和动
手能力。

其次，专家们对于教育公平问题也进行了深入的讨论。教育
公平是一个重要的问题，关系到每一个学生的未来。在讲堂
中，专家们提出了一系列解决方法，如优化教育资源配置、
制定公平考试制度和建立奖励机制等。这让我看到了教育公
平的希望，也明确了我作为一名教育工作者应该为实现教育
公平做出自己的努力。我通过大讲堂的学习，明确了教育公
平不仅仅是一种理念，更是一种实践，需要每个人的共同努
力。

此外，关于教师发展方面的问题，专家们也给出了许多宝贵
的建议。他们指出，教师是教育的灵魂和核心。要提高教师
的专业能力，就需要建立完善的教师培训机制和评价体系。
专家们还强调了教师应该具备的素质，如思辨能力、沟通能
力和创新能力等。我深受教育专家们的教诲，在今后的工作
中我会更加注重自己的专业发展，不断提高自己的教学水平。

最后，专家们还就家庭教育给予了重视。他们指出，家庭和
学校是教育的两个重要方面。家庭是孩子成长的第一课堂，
家长的教育方式和态度会直接影响孩子的发展。专家们鼓励
家长们注重培养孩子的兴趣爱好，引导他们正确看待学习和
成长。这让我重新思考了家庭教育的重要性，意识到我作为
一名教育工作者，应该积极与家长合作，共同为孩子的全面
发展努力。



总之，参加贵州教育大讲堂让我受益匪浅。通过专家们的分
享和讲解，我对教育的意义和方法有了更加清晰的认识。我
认识到，作为一名教育工作者，我们的责任不仅仅是传授知
识，更是培养学生的综合素质和核心竞争力。我将积极运用
所学知识，在今后的教学中不断探索创新，为学生的成长和
社会的发展贡献自己的力量。同时我也会更加注重和家长的
沟通合作，让家庭和学校真正成为孩子成长的良好环境。我
相信，在众多教育工作者的共同努力下，贵州的教育事业定
能蓬勃发展。

贵州教育大讲堂心得体会篇五

自信、自立、自强是人生中最耀眼的三盏明灯。自信，可以
让我们随时随地的拥有一种健康、积极的心态;自立，让我们
学会独立，不再过分地依赖父母;自强，让我们努力向上，发
愤图强，勇敢闯出属于自己的一片天地。可以说，这三盏明
灯，照耀着我们长大、成才，照耀着我们走向未知且充满坎
坷的人生之路。

有些人也许一生也无法做到这三点，而韩愈却做到了。唐朝
著名的文学家韩愈，相信大家都不陌生吧!他虽然出生于官宦
之家，但他的父母却并没有为他用权力铺好一条阳光大道。
他一连经过数次科举考试都落榜了，但他就像一只在逆境中
的小强，挺过了生活中的每一个坎坷与挫折。正是由于他对
自己充满自信，从不放弃自己，独立、不依赖家庭势力，发
愤图强，最终凭着自身的不懈努力成为了一代文豪，与苏轼
等人被后人并称为“唐宋八大家”。

相比韩愈，蜀汉后主刘禅可就幸运多了，但身为“富二代”
的他并没有继承他父亲刘备的一些良好品德。他在位期间宠
信宦臣，整天只顾吃喝享乐。哎，虎父何以有此犬子呀。由
于刘禅统治腐败，没有自立、自强的奋斗精神，最终他的'国
家被曹魏所灭。



巴金曾说过：“不经过本身的努力，就永远达不到自己的目
的。”所以我们不要做下一个“扶不起的阿斗”，只有自信、
自立、自强，才能使自己的人生更加灿烂。
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